
令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第１】  徳峰 一成 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１． 高すぎる介

護保険料の引

き下げを 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．所信表明に

ある農家の所

得倍増につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① この３月議会で，介護保険料引き下げの提案がみら

れない点は納得しがたく，遺憾である。このことでの

所見を聞きたい。 

 

② 一方，国民健康保険は令和４年度も２億５千万円の

法定外繰り入れがみられる。このことでの所見を聞き

たい。 

 合わせて，２億５千万円の算定の考え方を聞きたい。 

 

③ 国保税は，２億５千万円を繰入れることで，一世帯

当たり，一人当たり平均の負担軽減額を聞きたい。 

 

④ こうした法定外繰り入れで，国からのペナルティは

あるのか聞きたい。 

 

 

① 曽於市の農業は大きく分けて，園芸と畜産，畜産は

特に牛，豚，鶏である。このなかで，農家が多くたず

さわるのは園芸と和牛生産である。 

 ただ，園芸は合併後の 17 年間，生産額は 23 億円減少，

令和３年は総額 61 億円である。ごぼうを除いて，主

要作物は後退している。その背景，要因を聞きたい。 

 

② 現在，曽於市の中心作物はかんしょである。基腐病

対策は行政にとって中心課題である。 

 令和４年度の国・県・市の対策について聞きたい。 

 合わせて，市のかんしょ振興事業 3,225 万６千円につ

いて聞きたい。 

 

③ 関連して，有害鳥獣対策も重要。令和４年度の防止

事業 4,111 万円について,重点となる予算内容を聞き

たい。 
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④ 関連して,令和４年度に計上されたコロナ支援金

9,000 万円について，その内容，考え方を聞きたい。 

 

⑤ 農作物の加工施設誘致の見通しについて聞きたい。 

 合わせて，市内で生産された園芸作物で，市内の加工

施設で加工され出荷されるのは，全体の何割程度とみ

られるか聞きたい。 

 市は，これらを引き上げる数値目標があるのか聞きた

い。 

 

⑥ 曽於市の農業で，生産額が大きいのが鶏肉，鶏卵の

148 億円（全体の 31％）である。 

 市内の養鶏業について，市内・市外ごとの法人数とそ

の規模内容，全体敷地面積と従業員数，令和２年度の

法人税，固定資産税を聞きたい。 

 合わせて，生産額が 123 億円（全体の 25％）と大きい。

生産豚，肉豚についても上記の内容を聞きたい。 

 

⑦ 市長は，９年前に就任以降，毎年の所信表明で，農

畜産物を生かした所得倍増のまちづくりを表明され

てきた。このことでの私の一般質問（平成 28 年３月

市議会）に，所得倍増の対象となるのは新規就農者を

含む認定農家と農業法人であり，対象期間は５年間と

の答弁であった。 

 これらの対象者は，市長就任時の平成 25 年にくらべ，

５年後の平成 30 年の所得はどの程度増えたか分析し

て報告されたい。 

 

⑧ 合わせて，市長就任時と現在の認定農家数と農業法

人について，農業形態（畜産・園芸など），規模，年

齢構成など可能な限り分類して報告されたい。 

 

⑨ とくに園芸振興は，国の所得補償あるいは価格保証

が確立していないなかで，制約や困難があるのではな

いか。しかし本市の農業振興にとっては引き続き重要

課題であり，五位塚市政としてとくに力を入れたい園

芸振興対策を聞きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第２】  片田 洋志 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．新型コロナウ

イルス感染症

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．児童福祉施設

等について 
 
 
 
 
３．曽於市の

SDGｓの取り

組みについて 
 
 
 
 
 
４．中学校のスク

ールバスにつ

いて 

①  ワクチン接種状況と今後の課題を伺いたい。 
 

②  新型コロナウイルス感染症の支援策を今後予定し

ているのか伺いたい。 
 

③  新型コロナウイルス感染拡大による小中学校での

休校,学級閉鎖等がどのくらい存在しているのか伺

いたい。 
 

④ 新型コロナウイルス感染者の自宅療養者は何名ほ

どか伺いたい。 

 

⑤ コロナ禍での保育所等利用料の減額対象基準を伺

いたい。 

 

①  現在曽於市のこども園，保育所，幼稚園で建物が

20 年以上経過した設置数と構造を伺いたい。 
 

②  曽於市のこども園，保育所等施設整備に関する補

助金の上限額を伺いたい。 
 
①  曽於市は SDGｓの取り組みを推進されているか伺

いたい。 
 

②  地方創成のための SDGｓの実装化に向けた政策提

言プロジェクトを関西大学経済学部と連携協定を締

結したが，今後 SDGｓ事業をどのように考えている

か伺いたい。 
 
① スクールバスの送迎基準を伺いたい。 

市長 

教育長 
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令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第３】  迫 杉雄 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１． 農業振興に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育振興に

ついて 
 
 
 
 

① 曽於北部畑かん事業の事業ベース・通水面積及び水

利用作物等の状況について伺いたい。 

 

② 完工・貯水開始の令和９年度までの事業推進と水利

用の作物生産の安定化がどの様に見通せるか，市長の

見解を伺いたい。 

 

③ 太陽光発電事業からの繰入金に加えて，水利用の小

水力発電事業を検討すべきと思うが見解を伺いたい。 

 

 

① コロナ禍も３年目となり，曽於市教育振興基本計画

に基づいての教育，地域での青少年育成状況につい

て，郷土に学ぶ・育む教育はどうであるか伺いたい。 

 

② 収束を見通し新たなる地域での青少年の健全育成

はどうであるか，コミュニティ協議会との連携を考え

るべきではないか伺いたい。 

 

③ 本市独自の教育振興等に関する宣言看板を設置す

べきではないか伺いたい。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第４】  出水 優樹 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．JA 末吉地区

諏訪給油所の

廃止について 
 
 
 
 
 
２．有害鳥獣対策

について 
 
 
 
３．サッカー場に

ついて 
 

① 諏訪給油所の存続について，市長並びに三つの公民館か

ら JA の組合長に申し入れを行ったとのことであったがそ

の時の状況を伺う。 
 

② 今後も，市内でこのような問題が出てくることが考えら

れるが，市長の見解を伺う。 
 

 

① イノシシ対策において，箱罠と猟銃での結果は出ている

が，電柵での対策は中々結果が出ていない中で，次の対策

を考えているか伺う。 
 

 

① 以前サッカー場建設について話があったと思うが，市長

は現在どのように考えているか伺う。 

市長 
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令和４年第１回 曽於市議会定例会 

 

一般質問通告一覧表 

 

質問者 【通告第５】  矢上 弘幸 議員 

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．芙蓉部隊の

資料展示につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．こども食堂

について 
 
 
 
 
 
 
 
３．不登校につ

いて 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

① 昨年，埋蔵文化財センターに芙蓉部隊の資料を展示

するようになったが利用者数の変化について伺いま

す。 
 
② 曽於市内の小・中学校の利用者数について伺いま

す。 
 
③ 小学校の修学旅行では知覧の特攻平和会館，中学校

では長崎の平和公園で平和学習をするが芙蓉部隊の

平和学習をどう考えているか伺います。 
 
 
① 全国，鹿児島県，曽於市のこども食堂の数について

伺います。 
 
② こども食堂の役割をどう考えているか伺います。 
 
③ 2020 年３月号の市報でもこども食堂を取り上げて

いたが，その後の市のサポートについて伺います。 
 
 
① 曽於市の小中学校の不登校の人数について伺いま

す。 
 
② 不登校の児童・生徒はふれあい教室を利用できるそ

うだが，利用している人数について伺います。 
 
③ ふれあい教室を利用していない児童・生徒はどう過

ごしているかを把握しているか伺います。 
 
④ 児童・生徒が不登校になってからの，学校や教育委

員会からの対応マニュアルはあるのか伺います。 

教育長 
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教育長 

 


